
! ! ! !昨日，李双江之子李某某等涉
嫌轮奸案，在北京海淀区某法院举
行庭前会议。李某某母亲梦鸽现
身，没有接受媒体采访。双方律师
接受媒体访问时均表示不便透露
会议内容。

李某某家庭法律顾问兰和表
示，不会先期达成调解。受害人杨
女士代理律师田参军则表示，对李
家人提起附带民事索赔。

焦点:一条神秘短信
“庭前会议我们不会针对民事

部分接受调解的。”面对众多围在
法院门口的媒体，李某某家庭法律
顾问兰和接受了短暂的采访。
至于备受关注的敲诈短信，兰

和称：短信确实有收到，但数字不
能确定是否是 !"万元。“短信发起
人可以查到，我们会申请法院调查
取证。”他说。
兰和稍后在微博上透露，庭前

会议上，李某某方的辩护律师强烈
提请法庭对有关人员涉嫌组织卖淫
和敲诈勒索的犯罪事实进行调查。
昨日上午，受害人杨女士的代

理律师田参军到达法院后对媒体
表示，受害人没有发过敲诈短信，
并透露受害人现正在京接受心理
治疗。田参军说，“我们已经做好了
准备，结合检方提供的证据，对李
家人提起附带民事索赔。”他表示，
除了明确索赔 !"余万元心理治疗
费，其他数额不便透露。
之前有媒体报道，杨女士的朋

友已经向媒体承认短信是自己所
为，该友人解释，杨女士最初并不
知道李某某的家庭背景，只想联系
对方，但对方态度很差。所以自己
才帮其发出短信。

对此，田参军表示，杨女士身
边没有这样的一个朋友，短信也
不是杨女士所为，等法院对刑事
案件作出判决后，会考虑追究相

关人的责任。
会议结束后，田参军走出海淀

法院南门，他称，对于双方关注的
焦点———此前经媒体披露的“敲诈
短信”，对方并没有向法庭提交。

现场：梦鸽现身法院
昨日上午，李某某案在北京海

淀法院举行庭前会议。久未露面的
梦鸽出现在海淀法院门口。出现在
公众场合的她一身黑套装搭配艳
丽的丝巾彰显气质，脚上一双红色
高跟鞋也是极其显眼。

从一早梦鸽进法院，直至下午
五时许，梦鸽迟迟没有离开海淀人
民法院，晚上法院都要关门，她仍
未出现。这时，一辆空驶的出租车
在法院门口逗留，引起注意。十五
分钟之后，梦鸽在五六名白色清洁
工装扮的女性护卫下走出法庭，门
口一名拿着紫色伞的中年男子呼
唤：梦鸽老师这边！

随后，梦鸽接过雨伞遮在自己
脸上，旨在阻止围上来的媒体拍
摄，现场一片混乱。梦鸽似乎也是
豁出去，面对围上前的媒体，一直
抵抗到出租车边缘，在前来迎接
自己的男子的开路下，硬生生挤
到出租车内。面对众媒体提问，她
全程一言不发。

广州日报

李家发言人兰和
律师为李某某做无罪辩护

记者!李某某一案!法院为什

么要安排庭前会议!律师为李某某

做罪轻还是无罪辩护!

兰和!安排庭前会议主要是因
该案案情太复杂，而且涉及到未成
年人。所做的是无罪辩护，这是律
师根据案件情况确定的。

记者! 称对方敲诈 "#万元是

否有证据!

兰和!网上曝出的敲诈短信是
真实的。要钱的事是在电话中说的，
对方向李某某的家人索要 !"万元。
是否敲诈，调查起来也很容易。那
个发给李家的短信，很关键。欢迎
媒体、警察核查。 京华时报

总政歌舞团回应
梦鸽没被停职

有媒体称，由于受李某某案
件的影响，梦鸽的工作暂时被叫
停。对此，昨日下午，总政歌舞团
表示“梦鸽工作暂时被叫停”的
说法子虚乌有。总政歌舞团多位
歌唱家表示，从未听说梦鸽被停
职一说，“她家里有事，请假了不能
来演出。” 人民网
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34车碾人惨剧责任在谁
近日!广东江门 $%岁的行人唐

某在 &'"沈海高速公路 (往广州方

向恩平段)发生车祸后!又被随后经

过的 %%辆车碰撞"碾轧!最终身亡#

媒体关注的焦点是!涉案的 %*辆车

无一停留"报案$

这则新闻很容易让人联想到

发生在佛山的 %小悦悦事件&$ 彼

时! 两岁女童悦悦在佛山连遭两车

碾过!十多名路人经过却未施援手$

而今场景换成了高速公路! 路人换

成了司机$

当然! 并没有充分的证据证明

所有 %*位车主都是冷漠的$事发是

在夜间的高速公路上! 不排除有些

司机的确没看清楚! 或看到了也来

不及采取有效措施避开$ 但车子碾

过行人!要说连续经过的 %*位车主

无一发现或无一意识到! 也不符合

实际$ 哪怕有一位司机能够将车停

在应急道上! 并在该行人的附近适

当位置放置警示标志! 就不会导致

%*车连续碾轧的惨剧$

最新的报道称! 截至 + 月 ,-

日!此案已有 .+位车主被找到$ 死

者家属也与其中的 $/辆涉案车主

自行达成赔偿协议$ 这种私下和解

也意味着! 车主们只有部分的经济

赔偿责任$ 因为行人是在高速公路

上被碾轧! 进入全封闭的高速公路

本身就意味着过错和违法$ 我们无

法强行要求司机们在高速公路上还

要时刻提防着横穿马路的行人$ 避

让义务或注意义务! 取决于司机当

时有没有看到! 以及能不能在确保

交通安全的情况下进行避让$

在中国的法律现实里! 类似个

案最富争议的! 其实并不在车主的

人道赔偿份额! 而在高速公路管理

方的责任份额$如我们所知!高速公

路多为收费通行!这种收费也意味

着高速公路的管理者理应为车主

提供符合标准的通行条件$既然行

人闯入了高速公路的汽车通行道!

这就意味着公路管理者存在管理

上的疏漏$车主通常并不向公路管

理者索赔! 这并非法律支撑不足!

而更多是车主们耗不起那时间和

精力$从旁观者的角度!还真希望有

这样一宗个案! 好让公路管理者也

能自省0 没有光收费而不尽责的服

务提供商$

京华时报 '王云帆(

! ! ! ! 行人闯入了高速公路，这就意味着公路管理上存在疏漏。车主通常并不向公路管理者
索赔，这并非法律支撑不足，而更多是车主们耗不起那时间和精力

受害人代理律师：索赔50余万元心理治疗费
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! ! !针对打车软件，近期北京、上海
等地出租车行业陆续出台新政。强
制并入统一电召平台以及取消加
价、不得嵌入广告等政策新规的颁
布，使得火爆的打车软件市场的政
策风险激增。
“目前整个打车软件行业都在

烧钱，一些企业为能拿到融资，唯
一出路就是在钱烧完之前博一
把。”“打车小秘”总经理杨芸近日
在上海表示，随着竞争的日益加
剧，打车软件行业的资源消耗战将
在第三季度升级，市场预期会遭遇
一轮新的洗牌。

逾五成人打车要等
10分钟以上
打车难是城市交通病的一个集

中反映。中
国社科院
新近发布
的调查报
告 显 示 ，
!#!$$" 的
人打车需要等 %"分钟以上；另一方
面，出租车的空驶率非常高，有时甚
至能达到 &'"，这也在一定程度上
加剧了城市拥堵。

用智能手机实现招车的服务
正在逐渐改变人们的出行方式，
这类应用越来越有效地解决了人
们在高峰时段打车难的问题，尤
其在交通问题较为严重的北上广
等城市。
据不完全统计，目前市场上约

有近 ('款手机打车软件。仅在今年
&月份，在安卓平台中国 %%家主流
应用商店中，打车软件的总体下载
量就超过百万。
“目前全国出租车保有量超过

%)"万台，打车软件行业总体占出租
车市场份额还不足 !"，预计未来这
一比例会快速提高。”杨芸称。

叫停加价，行业告
别“野蛮生长”？

$ 月 * 日，北京市交通委公布
实施《北京市出租汽车手机电召
服务管理实施细则》。细则明确，
打车软件可通过备案方式“转正”
成为官方打车软件，并且可按照

电召标准收费，即时打车收 ! 元，
提前 &小时打车收 +元。另外，官
方打车软件不得嵌入商业广告，
也不许加价。

随后不久上海市交通港口局
也下发通知，明确手机软件服务
商纳入全市统一电召平台、在出
租汽车行业实行手机电召服务的
准入和退出条件。

根据规定，打车软件应与出租
汽车企业或调度中心合作。同时，禁
止的哥使用具有价外加价等功能的
打车软件。此外，的哥专注电话抢单
现象也被叫停，今后的哥不能再用
手机与乘客直接对接。
“从政府出台的监管政策可以

看出，政府其实对打车软件是持鼓
励态度。”杨芸表示，虽然加价行为

被叫停，
但对打车
软件厂商
来说，目
前加价的
订单大约

是 *'"左右，所以政策叫停后企业
丢失的订单其实有限。

资源消耗战将在
三季度升级
打车软件之所以在短时间内一

拥而上，一大原因在于风险投资的
幕后推动。目前，包括嘀嘀打车、快
的打车、打车小秘、大黄蜂等在内的
多家公司都成功获得融资。其中，打
车小秘获中国宽带产业基金数千万
美元的融资，嘀嘀打车获腾讯 *!''

万美元投资，大黄蜂获晨兴创投数
百万美元投资。
据业内人士介绍，打车软件厂

商融资所获得的资金主要用于占有
更多司机资源和乘客资源，通常是
通过补贴司机、优惠乘客、投放广告
等手段来积累资源。
杨芸表示，由于竞争越来越激

烈，用户获取成本也将越来越高，
以前每月“烧”('' 万元人民币，
接下来可能就要“烧”!'' 万元。
受此影响，行业资源消耗战也将
在第三季度升级，市场或将迎来一
轮新的洗牌。

新华社 '高少华 许晓青(

庭前会议梦鸽现身法院

李某某律师提请调查“案中案”

江苏盐城暂停楼市限价令
存量高，房价下行压力大! ! ! !日前，在江苏盐城存在了(年的

房价备案制度已暂停。知情业内人
士称，为了抑制房价过快上涨，短期
内通过限价等行政手段干预取得了
效果；但基于目前当地房地产市场
高库存等现状，这一政策制定的环
境已改变。
据介绍，盐城是江苏最早实施

房价限价令的地区之一。为了应对
房价过快上涨，,''-年，盐城市出台
了房价备案制度，主要内容包括：开
发商在首次开盘定价时，必须提前
%!日到物价部门备案，然后才可以
向房管部门申请预销售许可证，备
案价格将在房管部门官方网站公

布，这一价格即为该楼盘的最高售
价，开发商不得擅自在实际销售中
突破此价；如果开发商在实际销售
过程中想提高销售价格，必须提前
%!日到物价部门重新备案，并由房
管部门重新在网上公布；开发商在
物价部门备案的价格、房管部门在
网上公布的价格以及实际销售价
格，必须“三价统一”。

根据该规定，盐城市区除经济
适用房、中低价位商品房等政策性
保障性住房和独幢别墅、非住宅商
品房外，其他新建商品住房实行价
格备案制度；房地产开发企业应以
成本核算为基础，结合市场状况，在
当地物价部门采样、测试的商品住
房现行销售价格水平范围内，合理
确定平均销售价格；该市物价部门

应根据房地产开发周期、配套设施
标准、开发品质以及房地产市场发
展状况等因素，实施鼓励和控制相
结合的差别化政策，测算市区各类
地段商品住房价格水平。

$月,,日，盐城市物价局一位工
作人员向记者证实，当地的房价备
案制度确实已经暂停了一段时间，
以观后效，目前房价总体平稳，但该

局对此不愿多谈。
根据搜房网数据监测中心的分

析，今年上半年盐城商品住宅成交
走势稳中略降，+月盐城住宅价格环
比下跌'.+(/。据一位知情业内人士
称，商品房实行价格备案制度以后，
房地产商推出的新楼盘价格不得突
破现有楼盘价格，有效抑制了盐城
房价过快上涨的现状；但目前盐城
房地产市场库存量大、房价已不再
过快上涨，甚至一些地方出现了较
大的房价下行压力，房地产市场不
乐观，“当初实施备案制度的条件已
不具备，现在暂停这一制度也在情
理之中”。 人民日报 '姚雪青(


